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近期，由三穗县纪委监委主办的三穗县
“送廉上门”巡展活动，集中展示了近年来州内
外查处的年轻干部，或者主要违纪违法事实发
生在青年阶段的 20 个违纪违法典型案例。究
其根源，无外乎违法者心中欲望过炙，则伤及
国家、社会、家人，教训惨痛，追悔莫及。

《国语》云：“心如欲壑，后土难填。”形容人
的心里欲望像深谷一样，难以填满，比喻人的
欲望甚深，难以获得满足。案例中的违法者，
实则被欲望所控制，找不到人生的方向。欲望
诚如深谷，深不可测，不管多少东西都填不满，
会引诱违法者走向深渊，走向毁灭。

面对欲望，人皆何为？其一，人生在世，衣
食住行构成了生命的整个过程，物质与精神的
双向驱动，完善着一个人的生命长度与价值所
在。作为立于天地间的人，务必分清此等必
需，彼等非需，理清合理需求。其二，明确清爽
明朗的人生定位。人在一定的范围之中，往往
赤者墨者兼存，只有明确了自己的人生定位与
价值追求，就不会陷入欲望的泥淖而沉沦灭
亡。诚然，在人生定位中，艺术之魅往往可以
冲淡欲望的力量，从而获得充沛厚实的人生。
其三，日月相推，昼夜交巡，做一名生活有规律
且自律之人。空暇之余，与家人、朋友、亲戚等
沟通交流生活心得体会，人生得失，减少欲望
过多的问题。人不能被心里的欲望所主导，要
做欲望的主人，而不是欲望之奴隶。

心如欲壑 后土难填
○ 吴子勇

“免费送布洛芬、阿莫西林、美林
退烧药……”

“送药服务依然在的哈、出门不方
便的可以找我免费送药到家哟。”

“2023 大家早日康复、活蹦乱跳、健
健康康的、要送药了记得喊我……”

这些是凯里一位宵夜店老板赵志强
的“朋友圈”内容，在广大市民受疫情冲
击的这段时间，他又送外卖又送药，已为
凯里数百个家庭送去了应急药品。他的
善行被网友用视频记录传到网上，网友
纷纷为其善行点赞。

赵 志 强 的 烤 鱼 店 旁 边 有 两 家 药
店，2022 年 12 月 16 日，朋友给他打来
电 话 说 ，买 不 到 退 烧 药 请 他 帮 忙 看
看 旁 边 药 店 是 否 有 药 。“ 我 赶 紧 到 药
店 ，买 到 了 店 里 的 最 后 一 盒 退 烧 药
给 朋 友 送 去 应 了 急 。”给 朋 友 送 完 药
后 ，赵 志 强 打 开 朋 友 圈 却 发 现 很 多
老 顾 客 老 朋 友 存 在 缺 少 退 烧 药 ，缺
少温度计的情况：“求退烧药”“急需

体 温 计 ”“ 家 里 老 人 发 烧 了 ，谁 有 药
吗 ？”一 条 条 求 助 信 息 ，看 得 赵 志 强
心 里 也 默 默 为 大 家 感 到 焦 急 ，想 为
大家做点什么。

家里妻子生产在即，也需要人照
顾。赵志强把想帮一下大家的想法给妻
子说后，得到妻子的理解和支持，赵志强
随即发动人脉，自掏腰包购买了布洛芬
片、感冒灵颗粒、美林等药品，把药给朋
友圈里买不到药的老顾客、老朋友。

2022 年 12 月 31 日下午 5 时，笔者来
到位于未来城 10 栋附近的“我的烤鱼她
的果汁”烤鱼店内见到了赵志强，他正
坐在店内，将一板板药用剪刀剪成小
块，放进干净的塑料袋里。此时，桌上
已经有好几袋打包好的药品包。

“需要的人太多了，现在店里的药
品也越来越有限嘛，所以我只有把布
洛芬分了剪成 4 片，再加上一些消炎
的药，给更多需要的家庭应应急。”赵
志强说。截至当天傍晚，他已经送出

去了近百份药品。
“是给买烤鱼的顾客送药吗？”笔

者问道。
赵 志 强 坦 言 ：“ 一 开 始 想 送 给 朋

友、客人，后来想想不一定局限认识的
朋友，有需要的人都可以送。”在朋友
圈发布消息后，每天都有素昧平生的
陌生人向他求助，如果他们要的药品
自家店里储备有，就免费送给他们，如
果店里没有，他就免费跑腿去买。

“我送的基本上是一个人在凯里
这边带娃的宝妈、不方便出门的孕妇
以及一些老人，不一定要在我这儿买
烤鱼，只要他们联系到我，我有空的话
就会送。”

在记者采访时，赵志强又收到了
“求药”信息。

“对方需要一根水银的体温计。”
赵志强看了信息，抬起头对笔者说完
话，便起身走向了自家储备药品的盒
子，从里面拿出一根温度计用袋子装
好后，和外卖餐盒放在了一起。

“最后一根了，看来明天又得去逛
逛哪里有体温计卖了。”赵志强一边打
包，一边自言自语道。

随后，记者跟随赵志强将这个外
卖送到和谐家园小区，“您的外卖和体
温计到了，请查收。”从微微开启的门
缝里，顾客接过了这份外卖，用略显沙

哑的嗓音连连道谢。
据悉，这是当天赵志强送的第四个

需要药品物品的外卖，这样的外卖每天
将近十个，最晚的时候曾忙到凌晨两点。

“是什么让你一直坚持送药呢？”
“没有人质疑你送药的目的吗？”

回去的路上，面对疑问赵志强笑着
说，“现在这些药真的很紧俏，有时候为
了帮顾客买到一种药我几乎跑了 70 多
个药店，说不想放弃是假的，可是有一
次，我爬了七楼给一对发烧在家的老人
送药后，第二天听到他们好转的消息，
我便觉得很值得，也下决心坚持下去，
质疑也肯定有，但是不去听就行。”

“人都有生病的时候，互相帮忙是
应该的。”赵志强说，消息发布以来，
他的时间就安排得满满当当，每天基
本都在回复信息和分装药品，要不然
就是去送外卖送药。

“叮咚”“叮咚”……在记者与赵志
强交谈的过程中，他的手机不断地发
出 消 息 提 示 音 ，不 时 响 起 电 话 铃 声 。
这 些 都 是 想 要 拿 药 的 市 民 发 来 的 求
助。记者注意到，赵志强药箱内的药
品已不多了。他告诉记者，为了尽可
能买到更多的药，他除了到处找朋友
帮忙，自己也在白天没事的时候逛药
店，希望能够储存到更多药，帮助有需
要的人。

为市民免费送药到家

这位烧烤店老板太给力
○ 通讯员 顾菲

※

据了解，疫情防控新十条政策出来
后，州卫生健康局于第一时间安排全州
二级以上医疗机构及乡镇卫生院的发
热门诊（发热诊室）应设尽设、应开尽
开，同时加强重症救治能力建设，扩充

重症救治床位、启动全州重症医护人员
培训等。

“现在我州所有二级以上医疗机
构 、发 热 门 诊 是 正 常 开 诊 的 ，我 州
217 个乡镇卫生院的发热诊室也是正
常 开 诊 。 同 时 现 在 已 经 在 启 动 村 卫
生 室 以 及 核 酸 采 样 小 屋 等 设 立 发 热
诊 疗 点 ，将 更 好 地 满 足 老 百 姓 就 近
就 医 的 需 求 。”州 卫 生 健 康 局 副 局 长
吴娅介绍说。

同时，为了提升农村地区医疗服务
水平，近段时间以来，我州一直在对基
层医疗机构的医务人员进行轮番培训。

“培训重症监护的医生和护士，让
基层医务人员的诊疗水平得到提升。”
吴娅说，经过培训，基层医务人员基本
能够判断重症轻症，轻症可以在村卫生
室或者乡镇卫生院就近进行救治，一旦
有重症的趋势，就及时上转，及早发现
重症的可能性，就能避免重症的出现。

在医疗器械和药品保障方面，全州
217 家乡镇卫生院也配备了氧疗设备、

便携式肺功能仪、指夹式脉搏血氧仪等
健康监护设备，向农村地区有居家老人
的家庭发放了“健康包”。健康包里有
退烧、抗病毒的药品、口罩、酒精及抗原
检测试剂等物品。

吴娅介绍说：“同时我们对 65 岁以
上的老人还有 1 岁以下的婴儿，也进行
了健康监测机制，落实到专人来进行负
责，精准监测。”

据了解，为了更好地对老年人进行
健康管理，州卫生健康局对全州近 60 万
的 65 岁以上老年人口做了一次摸底调
查，发现有基础性疾病、慢性病的老年
人占了 36%以上。

“我们把有基础疾病的老年人分成
三个等级，红色黄色和绿色，对他们进
行分级管理。”吴娅介绍，分级管理后，
针对红色管理的老人，医务人员就会加
强关注度。

据悉，我州二级以上医疗机构发热
就诊高峰出现在 2022 年 12 月 21 号左
右，现在全州发热门诊就诊人数在逐渐

减少。这一波的感染高峰已过，但还是
建议，返乡人员回家时，要减少聚集性
活动。如果有人发生感染，在医疗保障
方面，州卫生健康局也做了安排。

“我们三甲医院分片、分团队进行
包县，在县级如果出现微重症的病人就
往三级医院转。”吴娅表示，如果遇到因
为病人的情况不能往上转的情况，州级
三甲医院的团队就会下到县里面去进
行指导，所以在医疗分配方面大家可以
放心，我们也进行了充分的考虑。

此外，我州在微信公众号及各宣传
平台上公布了二级以上医疗机构及乡
镇、村卫生室的咨询电话，以及家庭医
生签约团队的服务电话，如果群众有健
康方面的咨询需求，可以及时拨打电话
寻求帮助。

今年春节，是新冠疫
情发生以来首个不再倡
导“就地过年”的新年。
各地将迎来城乡之间人
口的大规模流动，疫情传
播风险将会有所提高。
面对这样的情况，农村地
区要如何做好医疗服务
保障工作呢？对此，记者
采访了州卫生健康局相
关负责人。

要 闻百姓视点

本报讯（通讯员 周清志）1 月 6 日上午，麻江
县爱心家园联合会联合麻江博爱医院在群英社区
开展药品免费捐赠活动，捐赠的药品有对乙酰氨基
酚片、穿心莲内痔分散片、止咳糖浆等等预防治疗
上呼吸道感染药品。

齐心协力就是最大的力量，众志成城就是最好
的守护。两家爱心企业均表示，此次捐赠的药品主
要用于疫情防控工作，希望这批药品能帮助部分市
民渡过难关，满足更多人的医疗用药需求，用实际
行动履行社会责任。

“现在市场上很多药品都很难买到，爱心企业
赠送的部分药品解决了我们的燃眉之急。”群英社
区党总支书记陆庆龙说。

下一步，群英社区将进一步完善“共享药箱”管
理制度，动员辖区群众将多余不用的药捐出来给需
要帮助的人群。同时，也将力所能及地储备一些常
用应急药，做好群众用药指导，宣传科普知识，增强
抗疫信心。

麻江县：

爱心企业赠药进社区

本报讯（通讯员 周文体）2022 年 12 月 28 日，
在深圳举行的贵州省文化旅游产业招商（深圳）推
介会暨贵州冬季旅游宣传推广活动上，贵州对外发
布 2022 贵州省文旅融合创新示范项目，镇远古城
等 15 个项目榜上有名。

获得 2022 贵州省文旅融合创新示范项目的有
镇远古城、青岩古镇景区、雷山西江景区、丹寨万达
小镇、都匀茶文化影视小镇、平塘中国天眼景区、黎
平肇兴侗寨景区、织金平远古城、碧江中南门历史
文化旅游景区、黄果树风景名胜区、贵州乌江寨国
际旅游度假区、匠庐·村晓、万峰林景区、万山朱砂
古镇、习水土城古镇。

这些项目涉及面广、业态丰富、门类众多，尤其
是在深挖贵州丰富的文旅资源、彰显贵州独有的文
旅特色上具有较强的代表性，也充分反映出贵州近
年来鼓励创新创意，大力推进文化旅游融合、推动
旅游产业化高质量发展取得的积极成效。

我州镇远古城等4个项目入榜
2022贵州省文旅融合创新示范项目

本报讯（通讯员 张棵）为进一步加强中心城
区环境噪音污染防治，规范酒吧、KTV 等场所夜间
经营行为，1 月 4 日凌晨，大十字街道联合市行政执
法局、市文体广电局、州生态环境局凯里分局、市公
安局及属地社区等部门对辖区内龙华舞会 KTV 噪
音扰民问题开展专项整治行动。

集中整治前街道城建中心联合市府社区对龙
华舞会 KTV 楼上住户进行入户调查工作，群众普
遍反映该 KTV 存在夜间噪音扰民问题。随后大十
字街道联合工作组，重点检查该娱乐场所安全管理
情况，查看是否存在消防安全隐患问题。现场，工
作人员进行了噪音分贝测试，对存在噪音超标问题
下达了《噪音扰民整顿通知书》，并严格要求经营场
所控制好音响设施音量，按照规定的时间守法守时
经营，同时要求做好客人劝导工作，提醒客人爱护
环境卫生，禁止大声喧哗、吵闹，避免影响周边居民
休息。

下一步，大十字街道将继续加强对辖区内酒
吧、KTV 等娱乐场所的属地环境监管检查工作，联
合各部门常态化开展噪音污染专项治理行动，防治
噪音扰民现象，还静于民，从而为居民营造一个安
静、舒适的居住环境。

凯里市大十字街道对KTV
娱乐场所噪音扰民开展集中整治

春节将至，我州加强农村地区疫情防控
○ 黔东南州融媒体中心记者 龙炳燕 潘春春

▲ 近日，岑巩县天星乡家庭医生入户为
群众接种疫苗。 （通讯员 周重钦 摄）

◀ 1 月 1 日，凯里市大风洞镇冠英村卫生
室，村医坚守岗位，为感染新冠病毒及爆发类
似不适症状的村民提供医疗服务。

（通讯员 杨骥 罗勇 摄）

2022 年 12 月 18 日 10 时 11
分，凯棉路特勤站接到支队指
挥中心调度称：凯里市某小区
有一名女子欲跳楼轻生。

特情即是命令，凯棉路特
勤站立即出动 2 车 10 人前往
处置，大队全勤指挥部 1 车 3
人也随即出动。

10 时 15 分，第一组救援
人员到达事发现场，看到该轻
生女子立身于小区某栋九层
窗外，情绪较为激动。现场指
挥员立即下令疏散楼下围观
群众，做好各项警戒工作，为
防止坠落事故发生，在楼下铺
设救生气垫。

10 时20 分，第二组救援人
员携带安全绳、防坠落装具、安
全吊带等装备登上事发楼层。
经了解，该女子家住10层，是由
10层翻越至9层，赤脚站立于9
层仅5厘米的窗台上，背靠一扇
透明玻璃，随时都有坠落危险，
情况十分紧急。

指挥员对现场救援条件
进行评估，现场救援条件极

差，仅能通过女子旁边约 1.5
米处的一扇窗户将其救下。
经过研判，指挥员下令消防员
杨函楷穿着安全吊带，其余人
打牢锚点做好保护工作，现场
待命救援。

10 时25 分，现场指挥员开
始尝试利用沟通劝解方式说
服该女子放弃轻生念头。然
而该女子始终哭泣不肯正常
交流，还几次将消防员递来的
安全绳、安全腰带打落。

经了解，该女子患有抑郁
症，且近期并未服用相关药
物，于前一天晚与其母亲发生
口角，故产生轻生念头。经过
施救人员近一个小时的沟通
劝解，始终无果。

11 时 42 分，现场指挥员
示意消防员杨函楷利用给该
女子递水、递衣服的机会，伺
机将其救下。

11 时 59 分许，消防员杨
函楷趁该女子不注意，飞身
越 过 将 其 固 定 于 背 后 玻 璃
窗上，并顺势用胳膊锁紧女

子 小 腿 。 轻 生 女 子 拒 不 配
合救援，不停地用脚踹打施
救消防员，大声呼叫：“别管
我，让我去死！”施救现场险
象环生。

千 钧 一 发 之 际 ，消 防 员
杨函楷临危不乱，双手死死
锁住该女子小腿，努力尝试
将其控制住。就在两人即将
下坠的一瞬间，其他救援人
员紧紧拉住了保护绳，12 时
01 分，在后方队友的全力保
护、接应及配合下，施救消防
员攀住窗台，手提肩扛，终于
将该女子送入室内，圆满完
成救援任务。

消防员杨函锴曾参与各
类节日活动、全国两会、冬残
奥会、二十大消防安保 20 余
次。在各种“急、难、险、重”的
救援战斗中，他总是冲锋在
前、不畏艰险，圆满完成各项
工作任务。

杨函锴和战友们用实际
行动，诠释了新时代消防救援
人员的担当作为。

危急时刻显身手
—— 州消防救援支队勇救轻生女纪实

○ 黔东南州融媒体中心记者 王道东
本报讯（通讯员 吴莲芝 杨

昌洋）新年伊始，三穗县文笔街
道寨坝小区居民迎来了开心事
——家里通上了天然气。天然
气入户不仅让居民告别了“背
着煤气罐上楼”的日子，还避免
了“饭没做好，气用完了”的尴
尬情况。

起初，当大家听说小区准备
安装天然气的消息时，都抱着
将信将疑的看法，不相信天然
气安全性和节能效果，安装工
作一直较为迟缓。第一书记吴
莲芝听到消息后，与网格员一
起逐家逐户进行宣传动员：“天
然气既安全又实惠，现在已经
大范围覆盖了，大家可以放心
安装。同时，经过各方协调，还
给 大 家 争 取 了 丰 厚 的 优 惠 政
策，在 2022 年 12 月 30 日前安装
入户，由天然气公司为其赠送
价值 830 元的天然气双灶一台
或者一次性赠送价值 570 元的
天然气。”

有了第一书记的保证，安装
工作得以顺利开展，一段时间
来，小区共有 120 户报了名，34

户家庭交了安装费，1 户已经用
上了天然气，已交安装费的住
户在 2023 年春节前全部用上天
然气。

吴莲芝表示：“天然气不仅
是一种洁净环保的优质能源，
是 国 家 政 策 推 广 和 普 及 的 能
源，既经济又安全实惠，还能极
大地改善家居环境，提高生活
质量。”

寨坝小区首批使用天然气
的居民石昌年开心地说：“以前
只是到电视上看到别人用天然
气，没想到我们家也用上了，天
然气确实方便好用，不存在漏气
这一说法，比使用煤气安全，确
实是个好事。”

“全心全意为人民谋幸福不
能只是一句漂亮的口号，而要真
正做到想居民所想、急居民所
急，让辖区居民过上更环保、更
健康的生活。接下来小区办公
室将继续做好天然气入户安装
宣传工作，争取这项民生工程覆
盖整个小区！”包保寨坝小区的
文笔街道党工委副书记张承刚
说道。

三穗县文笔街道：

天然气入户“点亮”易地搬迁群众新生活


